

Prosecutor General of the Republic of Belarus
Andrey Shved
Ul. Internatsionalnaya 22
220030 Minsk
BELARUS

E-Mail: info@prokuratura.gov.by

Belarus: Freiheit für Marfa Rabkova!

Sehr geehrter Herr Generalstaatsanwalt,

die Menschenrechtsverteidigerin Marfa Rabkova befand sich seit September 2020 allein wegen ihrer legitimen Menschenrechtsarbeit als Koordinatorin des ehrenamtlichen Netzwerks der Menschenrechtsorganisation Viasna in Untersuchungshaft. Sie wurde unter anderem der „Organisation von Massenunruhen“ und der „Beteiligung an einer kriminellen Vereinigung“ für schuldig befunden und letztlich zu 14 Jahren und 9 Monaten Haft verurteilt. Auch ihre neun Mitangeklagten wurden zu langen Haftstrafen verurteilt.

Sie leidet an beunruhigenden Krankheitssymptomen. Ihr Gesundheitszustand hat sich in Haft deutlich verschlechtert.

Deshalb fordere ich,

- dass Marfa Rabkova umgehend freigelassen wird und das Urteil aufgehoben wird.
- dass sie bis zu ihrer Freilassung umgehend eine angemessene medizinische Versorgung erhält und im Einklang mit internationalen Menschenrechtsstandards, insbesondere den UN-Mindestgrundsätzen für die Behandlung von Gefangenen (Nelson-Mandela-Regeln), behandelt wird.

Hochachtungsvoll,